

XI

Sanhueza no acepta reformar la Constitución

“Nosotros no aceptamos la reforma a la Constitución del año 1980. Es un régimen, en su espíritu y en su letra, antidemocrático. La idea que la preside, la idea de haberla hecho válida, es antide-mocrática”, expresó ayer el abogado, ex ministro del gobierno de Salvador Allende y actual miembro del Grupo de Estudios Constitucionales (“de los 24”), Manuel Sanhueza.

El profesional participó como expositor en un curso de especialización sobre derecho político el fin de semana, en la sede del sindicato de trabajadores de la Compañía Refinería de Petróleo de San Vicente (Petrox), en Concepción.

Según Sanhueza, nada se obtiene con “modificar cien artículos, porque siempre la Constitución va a seguir siendo antidemocráti-ca, dictatorial”.

El ex secretario de Estado, ase-

guró que la solución era “termi-

nar de cuajo”, porque “en ese

contexto no hay retorno a la de-

mocracia”.

Los derechos políticos —puntualizó Sanhueza— no pueden ser ejercidos por los chilenos, porque el régimen autoritario lo impide. Sostuvo que “los derechos políti-cos más importantes y vitales son el de elegir, poder ser elegidos y participar en el gobierno de la na-ción, y todos ellos están hoy en día coartados, conculcados”. Su-brayó que “no hay ninguno que se esté ejerciendo ni ninguno que pueda ejercerse”.

Se refirió también al período pos régimen militar y enfatizó que “una democracia es irreconcilia-ble con la venganza” y que no puede tener como medio el acep-tarla. Pero es distinto —explicó— reclamar en ese momento la justi-cia. “Todos los actos tienen que ser juzgados, justamente para atajar la venganza”, apuntó.